

# 歴史を今に伝えて

113

## 山田八幡神社本殿 付元禄十年棟札 (山田)

教育委員会では、平成十三年度から同十五年度まで、市内の神社建築を調査しました。その成果を基に、川越市文化財保護審議会が審議し、七月二十二日、六件七棟の建造物が市指定文化財となりました。

今回から、新指定文化財を紹介していきます。

山田八幡神社は、かつては近隣十か村の鎮守でしたが、江戸時代中期には、府川村と志垂村(現在の山田の一部)の鎮守になったといえます。

本殿は中規模の一間社流造で、屋根はこけらぶき。全体的に造りは堅実で、地方色を感じさせません。装飾は、蟬股(はりやけたの上に置かれる輪郭が山形をした部材)・虹梁(はりの一種)・木鼻(虹梁などの端が柱の外側に突出した部分)に見られ、格調の高さを感じます。造営年代は、棟札から元禄十年(一六九七)と判明。また、宝暦十三年(一七六三)に板書きされた造営記録が残されています。これによると、元禄八年(一六九五)の正月に建築を始め、宝暦十三年にかけて屋根のふき替え、御宮の塗り替え、境内の整備などの修理を行って



す。修理は、地元の府川村や高沢町(現在の元町二丁目)の人などが願主となりました。また、川越十か町の商家二十軒からも寄進を集めていて、かなり広い信仰圏を持っていた様子がかうかがえます。保守的・伝統的な造りと意匠を持った本格的な建築として、川越の江戸中期を代表する神社本殿といえます。

## TV わが街川越 番組ガイド

### 義経正室ゆかりの行事

「義経正室ゆかりの地・川越」をアピールするために行われたこの夏の行事を取り上げます。川越百万灯夏まつりのOh! 通りやんせKAWAGOEや義経ゆかりの行列、義経フオーラムの様子を紹介します。



インタビューを受ける女優の尾野真千子さん。大河ドラマ「義経」で、正室・萌を演じています

### テレビ埼玉 (38ch)

9月3日(土)/午前9時30分~9時40分  
9月4日(日)/午後5時30分~5時40分

### 川越ケーブルテレビ (15ch)

9月3日(土)~16日(金)  
午前9時20分~・午後0時45分~・午後4時20分~・午後5時45分~・  
午後8時45分~(金~日曜日)・午後10時50分~(月~木曜日)

### テコケーブルテレビ (9ch)

9月26日(月)~10月2日(日)  
午前6時30分~・午後0時30分~・午後4時30分~・午後7時30分~・午後9時30分~

\*変更になることがあります。あらかじめご了承ください。

## どんぐり

### 編集後記

夏は催し物の季節。市民の皆さんも、小江戸川越花火大会・百万灯夏まつりや地区で行われる盆踊り、はたまた市外の催しへと参加して、夏を満喫した方も多いのでは? 広報の編集担当にとっては、取材に飛び回る忙しい時期です▶仕事帰りにすっかり暗くなった道を歩いていると、どこからとなく、いい香りがします。翌日の朝、同じ所を歩き、家の玄関脇にユリの花の鉢植えを見つけました。それからは香りを気にしながら歩くようになりました。すると、草花からはもちろん、木からもかすかではあるものの、香りが漂っていることに気づきました。暑い昼間よりも、涼しくなった夜になってからのほうが、より香りを強く感じられるようです。仕事の疲れを、ひととき忘れさせてくれます▶華やかな夏の花に変わり、これからは風情を感じさせる秋の花が咲き始めます。どんな香りを、楽しませてくれるのでしょうか?